

31.10.2018 - 16:00 Uhr

## Media Service: Umstrittene iPhone-Spionagesoftware taucht in der Schweiz auf

Zürich (ots) -

Das «Citizen Lab» der Universität Toronto hat eine Untersuchung zur Smartphone-Spyware Pegasus der israelischen Cybersicherheits-Firma NSO Group veröffentlicht. Die Forscher konnten darin nachweisen, dass die Software zum Ausspionieren von Smartphones auch in der Schweiz Spuren hinterlassen hat. Gemäss der Studie war hierzulande ein Pegasus-Operator von Juli 2017 bis zum Untersuchungsschluss im Frühherbst über das Netz der Swisscom aktiv. Die Spyware wird ausschliesslich an staatliche Organisationen verkauft.

Das Bundesamt für Polizei (Fedpol) will sich zu einem möglichen Einsatz von Pegasus nicht äussern. Die Smartphone-Spionagesoftware gilt als umstritten, weil Herstellerin NSO Group auch Staaten wie Mexiko oder Saudi-Arabien beliefert, welche Pegasus gegen Vertreter der Zivilgesellschaft wie Journalisten oder Dissidenten einsetzen.

Netzbetreiberin Swisscom selbst hat zu Pegasus eine Untersuchung eingeleitet. «Wir konnten keine Anhaltspunkte finden, wonach über das Swisscom-Netz mit Pegasus kommuniziert wird», sagt Sprecher Armin Schädeli. Man behalte die Situation aber im Auge und reagiere auf allfällige neue Erkenntnisse.

Kontakt:

Nähere Auskunft erhalten Sie unter Tel: 058 269 22 90

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/de/pm/100009535/100821635> abgerufen werden.